

Interessantes zum Rathaus im Rathaus

Schmalkalden – Mit einer kleinen, aber feinen Ausstellung begleitet das Stadt- und Kreisarchiv die Feierlichkeiten zu 600 Jahre Schmalkalder Rathaus. Auf zwei bis drei großen Tafeln hat das Team um Leiterin Ute Simon die Entwicklung des Rathauses mit Zeichnungen, kurzen Texten und zahlreichen Fotos aus dem Stadtarchiv Schmalkalden bis in die Gegenwart dargestellt. Die älteste Bauzeichnung des 1419 erwähnten Rathauses (Mittelbau „Steinerne Kemenate“) stammt aus dem Jahr 1784 und befindet sich im Hessischen Staatsarchiv Marburg, das uns freundlicherweise Reproduktionen zur Verfügung gestellt hat.

In der Vitrine wird extra zu diesem Jubiläum der „Achtbrief des König Ruprecht gegen die Stadt Schmalkalden“ aus dem Jahr 1408 gezeigt. Es ist die (zweit)älteste erhaltene Pergamenturkunde im Stadtarchiv Schmalkalden, enthält die Namen der damaligen Ratsmeister und Handwerker und wurde über die Jahrhunderte bis zirka 1875 im Rathaus aufbewahrt. Ebenso werden in dieser Vitrine noch einige weitere Originaldokumente verwahrt, die in den vergangenen Jahrhunderten im Rathaus niedergeschrieben wurden.

Die Ausstellung kann seit Donnerstag im Foyer des Rathauses besichtigt werden. sö